

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 90/Lunes 9 de mayo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Los líderes occidentales contra la ONU.](#) (El Mercurio Digital).
- [Muerte de Bin Laden sólo traerá beneficios económicos a corto plazo.](#) (Diario del Pueblo).

DE CUBA

- [Las mentiras y las incógnitas en la muerte de Bin Laden](#) , titula Fidel su más reciente Reflexión EFE/XIN/DPA.
- [Intensa actividad de solidaridad con los Cinco en Perú](#) PL.
- [Brigada internacional demanda a EE.UU. cesar bloqueo](#) PL.
- [Comienza venta de folleto y tabloide con Lineamientos aprobados en el VI Congreso del Partido](#) REU/AFP.
- [Subsecretario adjunto para América Latina, Arturo Valenzuela , abandonará el cargo este verano](#) AFP/NTX.
- [Cabecillas contrarrevolucionarios participan en reunión de ODCA en Panamá](#) NTX/DPA.
- [Realiza visita alta funcionaria de Guinea Bissau](#) XINHUA.
- [Citan declaraciones del Ministro de Turismo](#) ANSA/AFP.
- [Cuba y México buscan aunar fuerzas en sector turístico](#) XINHUA.
- [Rebota de Granma artículo titulado Reciclar es ahorrar](#) EFE.
- [Astilleros en Cuba terminan primero de cuatro buques para Armada venezolana](#) EFE.
- [Cuba presenta en India y exportará a Europa fármaco de veneno de alacrán contra cáncer](#) REU/ANSA.
- [Mexicanos agradecen a Cuba por Operación Milagro](#) PL.
- [Desarrollan Jornada Cubana contra la Homofobia](#) EFE.
- [Directora del CENESEX pide desarticular discriminación y desterrar homofobia](#) AFP.
- [Investidos Chucho y Bebo Valdés doctores "Honoris Causa" por Berklee College de Boston](#) EFE.
- [Recibe el cantautor Silvio Rodríguez la Distinción Félix Elmuza](#) NOTIMEX.
- ["Se reencontrará Pablo Milanés con el público mexicano".](#) NOTIMEX
- [Actor alemán estima que Cuba es "muy cinematográfica".](#) REUTERS
- [Ivanchuk animará torneo ajedrecístico en La Habana](#) XINHUA.
- [Cubanos se preparan para la Liga Mundial de Voleibol](#) XINHUA.

EL MERCURIO DIGITAL

6 de mayo de 2011

ESPAÑA

LOS LÍDERES OCCIDENTALES CONTRA LA ONU

Pascual Serrano

La alta comisaria de Derechos Humanos de la ONU, Navanethem Pillay, en referencia al asesinato de Bin Laden, afirmó que "las Naciones Unidas condenan el terrorismo pero hay reglas elementales que deben ser respetadas también en la conducción de operaciones de antiterrorismo".

"Esto -agregó- debe basarse en el respeto de las leyes internacionales, que no autorizan la tortura ni las ejecuciones extrajudiciales", dijo Pillay en la capital noruega. Como ha reconocido Estados Unidos ambas situaciones se han dado en torno a la muerte del líder de Al Qaeda.

La reacción del mayor cargo de las Naciones Unidas que vela por los derechos humanos en el mundo contrasta con la posición de los líderes occidentales.

El presidente estadounidense y Premio Nobel de la Paz afirmó que Osama bin Laden aprendió por la vía dura que Estados Unidos "no olvida" a quienes lo atacan. En un comunicado emitido por el Palacio de La Moncloa sobre la muerte de Bin Laden, el presidente español Rodríguez Zapatero felicitaba al presidente de Estados Unidos, a su Gobierno y a sus Fuerzas Armadas por la operación.

Y, por su parte, el presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, también felicitó a Estados Unidos por el operativo en el que falleció el líder de Al Qaeda, y lo califica de "éxito histórico".

Desde Alemania, la canciller Angela Merkel declaró que se "alegra" de que se haya "podido matar a Bin Laden", y felicitó "personalmente" al presidente estadounidense Barack Obama, a quien expresó su "respeto" por el éxito de la operación militar.

De modo que, mira por donde, coincidimos con la alta comisionada de Derechos Humanos de la ONU las personas que consideramos que no es aceptable torturar a un preso para conseguir una información, invadir con un comando militar la soberanía de un país, realizar un asesinato extrajudicial de un hombre desarmado -aunque sea de un líder terrorista y sus acompañantes, y lanzar el cadáver al mar.

En cambio, líderes como Obama, Zapatero, Sarkozy o Merkel se desmarcan de la posición del máximo órgano de derechos humanos internacional calificando de éxito y motivo de alegría y felicitación lo que la ONU condena.

Ahora resta que cada ciudadano se plantee si quiere estar dentro de los parámetros de Derechos Humanos de la ONU o salirse como estos gobernantes.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DIARIO DEL PUEBLO (Versión digital)

5 de mayo de 2011

CHINA

MUERTE DE BIN LADEN SÓLO TRAERÁ BENEFICIOS ECONÓMICOS A CORTO PLAZO

Mei Xinyu (*)

Un análisis integral de las posibles consecuencias de la muerte del líder de la red Al Qaeda, Osama bin Laden, permite concluir que resulta improbable que la situación total de la economía internacional se vea afectada en demasía por el suceso.

La región donde prevalecía su accionar implica apenas una parte pequeña de la economía global y una parte incluso más pequeña en el aporte productivo a la economía real. La influencia de al-Qaeda se concentró principalmente en países del Oriente Medio y África del Norte, y según la revista "Perspectiva económica mundial", publicada por el Fondo Monetario Internacional en abril de 2011, estas áreas sólo abarcan cerca del 5 por ciento del PIB global real.

Los efectos de la muerte de bin Laden se notarán principalmente en el sector financiero y la economía virtual, no en la economía real, pero si su muerte afectara los fundamentos de la economía global real, entonces Washington debe aprovechar la oportunidad para declarar que la guerra contra el terror ha llegado a un final exitoso y reducir su intervención militar excesiva en ultramar, con vistas a evitar el agotamiento de su poderío nacional.

De esta manera, las economías de EE.UU. y el resto del mundo pueden librarse de desequilibrios. El problema es que el imperativo moral que ha acompañado a EE.UU. como única superpotencia del mundo, tras años de abuso de su poder militar, ha propiciado la consolidación de un grupo de interés de gran alcance, que está intentando mantener al país en el mismo sendero bélico, sin importar si sus aventuras militares en ultramar se constituyen en excesivo gravamen para el poderío del país.

Si se toman en cuenta las fuerzas de línea dura en EE.UU. que abogan por la intervención militar en ultramar, así como los numerosos grupos que en otras tierras colocan sus esperanzas en la intervención estadounidense para alcanzar el poder en sus tierras, es fácil entender hasta dónde llega el dominio de estos grupos de interés sobre la política de Washington.

Libia es un buen ejemplo en ese sentido. Aunque el Gobierno de EE.UU. insistió inicialmente en la no-injerencia, al final cedió. A pesar de no tenerlas todas consigo respecto a la oposición libia, EE.UU. les proveyó más adelante de millonaria asistencia militar.

Y aun cuando no causará graves trastornos en los mercados financieros y la economía virtual, la muerte de Bin Laden sí podría tener serias consecuencias, de producirse una revocación fundamental de las políticas monetarias y fiscales de EE.UU.

Así, si la Reserva Federal de EE.UU. anunciara una inmediata conclusión de su política monetaria flexible y comenzara a elevar los tipos de interés, podrían esperarse ganancias en el mercado de artículos y un alza en el valor del dólar.

(* El autor es investigador en la Academia de Comercio Internacional y Cooperación Económica, adscrita al Ministerio de Comercio.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 7 MAY (EFE).- El expresidente de Cuba Fidel Castro considera que existen "coincidencias" entre el "asesinato" de Osama Bin Laden y el ataque contra el líder libio, Muamar al Gadafi, y su familia, y opinó que están ocurriendo hechos "preocupantes".

"¿Por qué tanta coincidencia entre el asesinato realizado en Abbottabad y el intento de asesinar simultáneamente a Gadafi?", indicó Castro, de 84 años, en un nuevo artículo de sus "Reflexiones" publicado hoy por medios oficiales cubanos.

"¿Fue acaso una simple casualidad la coincidencia de ese hecho y el ataque contra el refugio de Osama Bin Laden, que el Gobierno de Estados Unidos conocía perfectamente y lo vigilaba con todos los detalles?", continúa el líder cubano.

En el texto, titulado "Las mentiras y las incógnitas en la muerte de Bin Laden", Castro afirma que "están ocurriendo hechos verdaderamente preocupantes" y apunta que con la muerte de Bin Laden "el mundo apenas se ha enterado" de la agresión en Libia contra Gadafi y su familia, que calificó como "un hecho sin precedentes".

El expresidente cubano se refiere a la muerte el pasado fin de semana del hijo de Gadafi, Saif al Arab, y de tres nietos del líder libio tras un bombardeo de la OTAN, y precisa que Gadafi y su esposa los habían visitado hasta poco antes del ataque.

En el caso de Bin Laden, el líder cubano critica de forma velada la información ofrecida por el presidente estadounidense, Barack Obama, y la "versión cuidadosamente elaborada sobre la muerte del jefe de Al Qaeda" que la Casa Blanca ofreció a la opinión mundial.

"La propia prensa de Estados Unidos comprendió que el Presidente (Obama) ocultaba casi todo", resalta Castro, quien incluye en su artículo varios fragmentos de reportes de la prensa internacional que calificó de "interesantes informaciones" sobre el hecho.

En un texto anterior publicado esta semana, Castro censuró los métodos de Estados Unidos para acabar con Bin Laden, cuya muerte consideró un "asesinato", y opinó que sepultarlo en el mar demuestra "temor e inseguridad".

Bin Laden murió el pasado domingo en el transcurso de una operación de comandos estadounidenses que penetraron en la residencia en la que se ocultaba, en la localidad de Abbottabad, en las afueras de Islamabad (Pakistán).

LA HABANA, 7 MAY (XINHUA) -- El expresidente cubano Fidel Castro relacionó el operativo que causó la muerte de Osama bin Laden en Pakistán con el ataque aéreo en el que murieron un hijo y tres nietos del líder libio Muammar Gaddafi.

"¿Por qué tanta coincidencia entre el asesinato realizado en Abbottabad (Pakistán) y el intento de asesinar simultáneamente a Gaddafi?", preguntó el exgobernante en otra de sus "Reflexiones" publicada hoy por la prensa cubana y que tituló "Las mentiras y las incógnitas en la muerte del (líder de Al Qaeda) Bin Laden".

"¿Fue acaso una simple casualidad la coincidencia de ese hecho y el ataque contra el refugio de Osama bin Laden, que el gobierno de Estados Unidos conocía perfectamente y lo vigilaba con todos los detalles?", preguntó.

Castro aseguró que ese ataque, en el que murieron un hijo y tres nietos de Gaddafi, fue "un hecho sin precedentes. Pero el mundo apenas se ha enterado".

"Están ocurriendo hechos verdaderamente preocupantes", subrayó el líder histórico de la Revolución Cubana, cuyos frecuentes artículos abordan la situación internacional o temas históricos.

De acuerdo con Castro, quien cita fragmentos de informaciones de agencias de noticias internacionales, "la propia prensa de Estados Unidos comprendió que el presidente (Barack Obama) ocultaba casi todo".

Hace dos días, Castro publicó otro artículo en el que criticó al gobierno de Estados Unidos por el método empleado para eliminar a Bin Laden, cuyo asesinato y posterior lanzamiento del cadáver al mar, consideró que lo convertirán "en un personaje mucho más peligroso".

Castro abandonó el poder en julio del 2006 luego de una severa crisis de salud que lo puso al borde de la muerte.

LA HABANA, 7 MAY (DPA) - El expresidente cubano Fidel Castro ve "coincidencias" entre la muerte de Osama bin Laden y el ataque que mató a familiares del líder libio Muammar al Gadafi, según un editorial publicado hoy.

"¿Por qué tanta coincidencia entre el asesinato realizado en Abbottabad y el intento de asesinar simultáneamente a Gadafi?", se pregunta Castro en el texto.

En una "reflexión" con el título "Las mentiras y las incógnitas en la muerte de Bin Laden", el líder histórico cubano afirma que "están ocurriendo hechos verdaderamente preocupantes".

"¿Fue acaso una simple casualidad la coincidencia de ese hecho y el ataque contra el refugio de Osama bin Laden, que el gobierno de Estados Unidos conocía perfectamente y lo vigilaba con todos los detalles?", pregunta Castro.

Según el expresidente, que cita fragmentos de agencias de noticias internacionales sobre el tema, "la propia prensa de Estados Unidos comprendió que el presidente (Obama) ocultaba casi todo".

LIMA, 7 MAY (PL) Una intensa actividad de solidaridad con los Cinco luchadores antiterroristas cubanos encarcelados injustamente en Estados Unidos se desarrolló esta semana en Perú en diversos ámbitos.

La Liga Parlamentaria de Amistad Perú-Cuba anunció acciones para fortalecer el trabajo solidario por la causa de la libertad de los prisioneros cubanos apresados en septiembre de 1998.

El presidente de la Liga dijo que esta agrupación enviará una carta al presidente Alan García para solicitarle su mediación ante las autoridades de Estados Unidos a fin de lograr la libertad de los cinco cubanos.

Anunció además una visita al canciller José García Belaunde para exponerle la situación del caso de los prisioneros.

La Liga promoverá un pronunciamiento del Congreso de la República de solidaridad con la causa de la libertad de los cinco luchadores, considerados héroes en su país.

De otro lado, el Comité Juvenil de Solidaridad con los Cinco organizó un homenaje por el Día de las Madres, a las madres peruanas y cubanas y en especial a las de los cinco cubanos.

Participaron el Comité Peruano de Solidaridad con los Cinco, el Núcleo de Intelectuales de apoyo a los prisioneros y otras organizaciones y asistieron invitadas la cónsul de Cuba, Lilibian Zamora, y madres cubanas residentes aquí, y coincidieron en demandar la libertad de los Cinco, como son conocidos en la arena internacional.

René González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero y Fernando González, los Cinco, cumplen severas condenas de hasta dos cadenas perpetuas por alertar al pueblo de Cuba de acciones vandálicas que se fraguan en grupos terroristas en el estado norteamericano de la Florida.

LA HABANA, 7 MAY (PL) Los integrantes de la Brigada Internacional de Solidaridad con Cuba 1 de Mayo, demandaron hoy el cese del bloqueo económico, financiero y comercial impuesto a la isla por Estados Unidos.

Reunidos en el campamento internacional Julio Antonio Mella, los brigadistas exigieron la liberación inmediata de los cinco cubanos antiterroristas presos en Estados Unidos desde hace más de una década, amplió un reporte del noticiero de la televisión.

Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Gerardo Hernández, Fernando González y René González cumplen extensas condenas en cárceles norteamericanas por alertar a la isla de planes subversivos fraguados desde el sur de la Florida.

Los brigadistas se reunieron con los protagonistas de la serie Las Razones de Cuba, obra testimonial que revela algunas manipulaciones del imperio en contra de este país, puntualizó la información.

Durante tres horas, aseveró, agentes cubanos de la seguridad del Estado contaron los avatares de su trabajo y alertaron de la existencia real de un enemigo que no escatima recursos ni tiempo para querer torcer los destinos de la Revolución cubana.

Los combatientes realizaron el intercambio de experiencias que se convirtió en una jornada en favor de la paz, en la cual se impuso la verdad de un pueblo que defiende su soberanía, concluyó.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, MAYO 7 (REUTERS) - Cuba revelará el lunes más de 300 reformas económicas aprobadas el mes pasado en el congreso del Partido Comunista y que estarán a la venta en dos publicaciones con los cambios introducidos, dijo el sábado la prensa estatal.

Granma, diario del gobernante Partido Comunista, precisó que se publicarán un folleto con la lista de los cambios y un tabloide de 48 páginas con la explicación de cada una de las modificaciones realizadas en la cita de comunistas cubanos.

Ambas publicaciones se venderán al precio de 1 y 2 pesos (moneda nacional), respectivamente, equivalente a unos 12 centavos de dólar estadounidense para las dos.

Las reformas emprendidas por el presidente Raúl Castro buscan fortalecer la frágil economía doméstica de estilo soviético, fomentando la iniciativa privada y reduciendo el peso del Estado para salvar el sistema socialista en la isla.

Muchas de las reformas ya están en marcha, pero otras tuvieron que ser redefinidas al ser aprobadas el 18 de abril en el VI congreso del Partido Comunista, el único legal en Cuba.

La lista final de las nuevas medidas económicas aún no ha sido revelada.

Los cubanos están particularmente ansiosos por conocer las modificaciones realizadas, incluyendo la eliminación gradual de la ración mensual subsidiada de alimentos, que según Castro es demasiado costosa, y la puesta en práctica de la compra-venta libre de viviendas y automóviles.

FOCO EN CANASTA ALIMENTOS

El presidente, que reemplazó a su hermano mayor Fidel Castro en el 2008, ha dicho que la canasta básica mensual subsidiada de alimentos a través de la libreta de abastecimiento es una carga "irracional e insostenible".

Castro dijo en un discurso que la canasta debe estar dirigida a aquellas personas que verdaderamente la necesitan, aunque muchos cubanos temen perder los beneficios sociales subsidiados que han recibido durante casi medio siglo.

Las ventas de casas y automóviles se han visto fuertemente limitadas por años para disgusto de los cubanos, pero Raúl Castro ha prometido una flexibilización de las restricciones.

Las principales reformas ya puestas en marcha incluyen el recorte de más de un millón de empleos estatales en los próximos años, conjuntamente con una ampliación más libre del sector privado y el arrendamiento de tierras ociosas en usufructo a futuros agricultores.

Se espera también que los cambios den una mayor autonomía a las empresas estatales y se adopten medidas para impulsar las inversiones extranjeras, como por ejemplo, fomentar la construcción de hoteles de lujo y campos de golf.

Raúl Castro sostiene que las reformas son necesarias para mantener el sistema socialista en la isla, mientras comienzan envejecer los líderes de la generación histórica de la revolución iniciada en 1959.

LA HABANA, 7 MAYO 2011 (AFP) - Cuba publicará el lunes las 313 reformas recién aprobadas por el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único), con las que el presidente Raúl Castro busca rectificar el modelo socialista vigente hace medio siglo en la isla, informó este sábado la prensa local.

El lunes comenzará la venta del "folleto que contiene los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución (reformas), aprobados el pasado 18 de abril en las sesiones" del congreso, señaló el diario Granma, órgano oficial del PCC.

Adelantó que junto a ese folleto se venderá un "tabloide de 48 páginas", en el que se explica cada medida y "la fundamentación de los cambios introducidos" al documento original, "a partir de los resultados del amplio debate popular" que los cubanos realizaron previo a la reunión.

El congreso eligió a Raúl Castro, de 79 años, como el jefe máximo del PCC en lugar de su hermano enfermo Fidel Castro (84), y aprobó el programa de medidas, algunas en aplicación, con las que el gobernante cubano busca dejar atrás el modelo centralizado soviético, ya agotado y que mantiene a la isla en una severa crisis.

En el plan figuran el recorte de 500.000 empleos estatales, cuyo plazo de conclusión -inicialmente previsto para marzo- se postergó ante la incertidumbre y malestar que provocó en la población; la descentralización estatal, una apertura al trabajo privado, las pequeñas empresas particulares y la inversión extranjera.

Cientos de miles de cubanos, incluidos los nuevos trabajadores privados, desfilaron el 1 de mayo, en el Día del Trabajador, en La Habana y el interior de la isla en apoyo a las medidas, aunque desconocían la versión final del programa, que generó sentimientos encontrados en la isla.

En la apertura del congreso, Raúl Castro descartó la aplicación de "terapias de choque" aunque insistió en la urgencia de reformas económicas en la isla.

WASHINGTON, 5 MAYO 2011 (AFP) - El subsecretario adjunto para América Latina, Arturo Valenzuela, abandonará el cargo este verano a menos de dos años de haberlo ocupado, para regresar al mundo académico, explicaron este jueves altas fuentes del Departamento de Estado norteamericano a la AFP.

Valenzuela, profesor de la Universidad de Georgetown, tomó un permiso de dos años para asumir el cargo de subsecretario en noviembre de 2009, y ahora decidió regresar a la universidad, explicaron esas fuentes a la AFP bajo anonimato.

La fecha no ha sido concretada aún pero será este verano, explicaron las fuentes consultadas.

Profesor de Ciencias Políticas y director hasta 2009 del Centro de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Georgetown, Valenzuela fue consejero especial para la región latinoamericana del presidente Bill Clinton durante su segundo mandato (1997-2001).

Nacido en Chile, Valenzuela es un experto en política latinoamericana y en consolidación de la democracia que perteneció a la junta directiva de La Raza, la principal organización de defensa de los hispanos en Estados Unidos.

Valenzuela fue nominado por el presidente Barack Obama el 12 de mayo de 2009 y asumió su cargo el 10 de noviembre, tras un largo proceso de confirmación en el Senado a causa de los obstáculos de parte de la oposición republicana.

El senador republicano Jim DeMint (Carolina del Sur) mantuvo un veto contra Valenzuela en protesta por la actitud del gobierno de Barack Obama frente al golpe de Estado de Honduras de junio de 2009.

Estados Unidos rechazó ese golpe y se unió a los otros países miembros que suspendieron de la Organización de Estados Americanos (OEA) a Honduras pocos días después.

DeMint retiró su veto cuando, según afirmó el senador, el gobierno de Obama le ofreció garantías de que modificaría su política y reconocería las elecciones en Honduras de fines de noviembre de 2009.

Tras asumir su cargo, Valenzuela dirigió la diplomacia estadounidense que reconoció al presidente Porfirio Lobo y ha estado enfocada en lograr la readmisión de Honduras a la OEA.

El subsecretario adjunto para América Latina, que ha sido firme defensor de la nueva política de Obama para la región de fomentar relaciones entre socios iguales, rompiendo con la diplomacia más polarizante de su antecesor George W. Bush, ha realizado numerosos viajes al continente en su cargo.

Valenzuela ha sido un defensor de la democracia, los derechos humanos y la libertad de expresión en la región, y no ha dudado en criticar a países antagonistas como Venezuela, con quien ha admitido que Estados Unidos mantiene las relaciones más difíciles del continente.

Como responsable de la diplomacia para América Latina, le tocó adelantar la política de tibia acercamiento con Cuba lanzada por Obama, quien flexibilizó una serie de sanciones contra la isla comunista.

No obstante, esos esfuerzos descarrilaron cuando La Habana apresó y luego condenó a 15 años de prisión al contratista estadounidense Alan Gross, acusado de delitos contra la seguridad nacional por repartir material de comunicación en la isla.

Washington demanda la excarcelación inmediata de Gross y Valenzuela ha advertido que hasta que no sea liberado no habrá nuevos gestos hacia Cuba, con la que Estados Unidos carece de relaciones formales desde hace medio siglo.

WASHINGTON, 6 MAY (NOTIMEX).- El Departamento de Estado confirmó hoy la renuncia del subsecretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental, Arturo Valenzuela, a partir del verano e iniciará la búsqueda de su sucesor en el cargo.

El portavoz diplomático agradeció las contribuciones de Valenzuela, quien fue nominado al puesto en mayo del 2009, pero su confirmación fue demorada por una objeción del senador Republicano Jim DeMint por discrepancias sobre la legalidad del golpe militar en Honduras.

'Apreciamos profundamente el servicio del secretario de Estado adjunto a lo largo de dos administraciones (...) y apreciamos los logros que alcanzó durante su gestión', señaló.

En contraste, la presidenta del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes, Ileana Ros-Lehtinen, calificó la gestión de Valenzuela como un 'rotundo fracaso' para confrontar 'los ataques a la democracia' por parte de Venezuela, Nicaragua, Ecuador y Cuba.

'Es importante que el próximo secretario de Estado adjunto para el Hemisferio Occidental defienda vigorosamente los intereses de Estados Unidos y defienda los valores estadounidenses en el hemisferio', dijo la legisladora cubano americana.

Valenzuela, de origen chileno, regresará a su antigua posición como profesor de gobierno de la Universidad de Georgetown, donde tenía una licencia de dos años de duración.

PANAMÁ, 6 MAY (NOTIMEX).- La Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA) inició hoy un congreso en Panamá, determinada a ser una opción ante vertientes de populismo en Latinoamérica, además de buscar el impulso de cambios en Cuba.

'Somos una opción de gobierno y de buen gobierno no sólo ante el populismo, sino ante otras opciones de gobierno', afirmó el presidente de la ODCA, el senador mexicano Jorge Ocejo, en el inicio del Congreso extraordinario de dos días en Panamá.

Con la asistencia de delegados de 35 partidos políticos de 25 países del continente, la ODCA realizará este viernes y sábado en la capital panameña durante su congreso extraordinario 'una proyección de los principios fundamentales de la organización', comentó.

Previo al análisis de adecuación de los estatutos a la actual realidad política regional, durante el congreso se desarrollarán cinco mesas de trabajo relacionadas con la ética, la misión de la ODCA en América y las propuestas de acción política.

Entre los temas de análisis figura uno relacionado con el populismo, con la participación de dirigentes de organismos socialcristianos de Venezuela, Ecuador y Bolivia, y otro denominado 'propuestas humanistas para Cuba'.

Ocejo adelantó que en el tema de presentarse como alternativa al populismo se debe identificar 'cómo lo haremos, qué aportaremos en nuestros países (...) debemos demostrar que sí lo somos'.

Los participantes de la mesa para Cuba serán Orlando Gutiérrez, del Directorio Democrático Cubano; Francisco de Armas, del Movimiento Cristiano de Liberación; Oilda del Castillo del Proyecto Democrático Cubano y Marcelino Miyares del Partido Demócrata Cristiano.

Sobre Cuba, el senador mexicano planteó que 'no podemos dejar que pasen las cosas, debemos tomar medidas prudentes', aunque adelantó que 'no nos metemos en política interna'.

En el marco del congreso extraordinario de la ODCA se desarrollará un análisis de los partidos demócrata cristianos de Centroamérica, con una exposición del presidente de Honduras, Porfirio Lobo, durante la noche de este viernes.

Ocejo recordó que el Partido Nacional (PN), de Lobo, recién fue aceptado por la ODCA.

Los partidos de la ODCA en América Latina aglutinan a alrededor del 30 por ciento de los electores en la región, reseñó Ocejo.

'Hay una corriente de carácter muy pragmático en los partidos políticos y ese pragmatismo ha llevado a olvidar ciertos principios y valores', advirtió el político mexicano.

Los participantes debatirán sobre un borrador distribuido entre los dirigentes desde enero pasado con el propósito de 'tener una proyección contemporánea de los principios del humanismo cristiano'.

La ODCA advirtió en ese documento que ante la falta de resultados de sus gobiernos, los pueblos 'han buscado respuestas en proyectos materialistas, individualistas o populistas, algunos basados en el personalismo o el caudillismo'.

La reunión de la ODCA, cuyo anfitrión es el Partido Popular, además servirá para rendir homenaje al ex vicepresidente panameño Ricardo Arias (1989-1994), un ex dirigente de la organización democristiana.

CIUDAD DE PANAMÁ, 6 MAY (DPA) - Dirigentes demócratacristianos de Latinoamérica iniciaron hoy en Panamá un foro programático de contenido político e ideológico, con el objetivo de renovarse y representar opciones electorales en los países de la región.

La iniciativa fue explicada este viernes por el senador Jorge Ocejo, presidente de la Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA), que agrupa a partidos demócratacristianos o de influencia ideológica en el humanismo cristiano.

Ocejo, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) de México, dijo que ha sido iniciada la revisión de los estatutos de la ODCA, ante "cambios muy grandes" en el ámbito mundial y regional, sin que ello implique el sacrificio de principios y valores.

Los líderes de la OCDA reseñaron a través de un documento que "ante la falta de resultados de sus gobiernos, algunos pueblos han buscado respuestas en proyectos materialistas, individualistas o populistas, algunos basados en el personalismo o el caudillismo".

"Para los demócratacristianos hay algo muy claro: la persona está por encima del capital y la política", dijo el senador en alusión a la conferencia de dos días convocada en Panamá con apoyo de la fundación alemana Konrad Adenauer.

Ocejo indicó que la OCDA apuesta por las libertades individuales y el empleo para el combate de la pobreza, y justificó la invitación al evento de los exiliados Orlando Gutiérrez, del Directorio Democrático Cubano, y Francisco de Armas, del Movimiento Cristiano de Liberación.

Otros políticos con "tratamiento preferencial" son Oilda Del Castillo, del Proyecto Democrático Cubano, y Marcelino Miyares, del Partido Demócrata Cristiano, para ser escuchados.

Ocejo justificó, además, la invitación al foro del presidente hondureño Porfirio Lobo, quien es esperado el sábado en la capital panameña. Asimismo, reprochó a Estados Unidos por la construcción de un muro que impide el ingreso de inmigrantes y viola sus derechos.

Por su parte, el presidente del Partido Popular (PP) de Panamá, Milton Henríquez, señaló que representantes de los 35 partidos políticos demócratacristianos reconocieron que el pensamiento ideológico perdura en el continente americano e instó a crear condiciones para el desarrollo integral de los pueblos.

Henríquez reseñó que los delegados al foro han coincidido en el rescate de los valores democráticos y defendió la idea de que el modelo económico esté centrado en la persona, así como en la naturaleza solidaria y pacífica del hombre.

Adujo que "el populismo estanca a las personas en la pobreza e impide el desarrollo de su potencial", además de convertirlas en clientes de maquinarias electorales. En ese sentido, criticó a los modelos políticos aplicados en Cuba y Venezuela, y ponderó la concertación política en Chile.

Henríquez se empeñó en demostrar que la Democracia Cristiana no es una organización confesional, aunque posee una agenda social que privilegia el desarrollo, y sostuvo que en la región hay caminos de esperanza, confianza en la política y fe en la democracia.

El planteamiento fue sustentado por Lourdes Flores, presidenta del Partido Popular Cristiano del Perú, y Alba Espinola, presidenta del Partido Demócrata Cristiano del Paraguay, quien promovió el ascenso al poder del presidente paraguayo, Fernando Lugo.

LA HABANA, 6 MAY (XINHUA) -- La ministra de la Presidencia del Consejo de Ministros, de la Comunicación Social y de los Asuntos Parlamentarios de Guinea Bissau, María Adiatu Djalo Nandingna, fue recibida hoy en La Habana por la vicepresidenta del Consejo de Estado de Cuba Gladys Bejerano.

En el encuentro, ambas partes pasaron revista a los nexos entre sus respectivos países, que calificaron de "fraternales e históricos" y se pronunciaron por fortalecer esas relaciones.

En nombre de su gobierno, la ministra guineana trasladó a la también Contralora General de Cuba el agradecimiento al pueblo de la isla antillana por su contribución, mediante la colaboración médica, al bienestar y desarrollo del país africano.

María Adiatu Djalo Nandingna, quien realiza una visita privada a Cuba, conversó con Bejerano sobre diversos temas internacionales, trascendió a la prensa en La Habana.

La política guineana estuvo acompañada por el embajador de su país en Cuba, Abel Coelho, mientras por la parte cubana estuvieron presentes el viceministro de Relaciones Exteriores Marcos Rodríguez y otros funcionarios de la cancillería.

LA HABANA, 6 (ANSA)- Cuba está preparada para recibir "una ola" de turistas de Estados Unidos, si Washington levanta las prohibiciones al respecto, dijo en La Habana el ministro de Turismo, Manuel Marrero.

"Estamos preparados para ello", expuso Marrero a asistentes a la 31ra. Feria Internacional de Turismo FitCuba 2011. El gobierno estadounidense prohíbe a sus ciudadanos viajar a Cuba, por el bloqueo contra el país, que lleva más de 50 años.

Estimaciones locales indican que, de eliminarse las restricciones mencionadas, Cuba podría recibir enseguida quizá más de un millón de turistas procedentes de Estados Unidos.

Actualmente atiende a alrededor de 2.500.000 turistas al año y aspira a recibir a 2.700.000 en 2011.

El gobierno del presidente Barack Obama autorizó el año pasado los viajes de cubanos residentes en Estados Unidos a su país de nacimiento, pero mantiene la prohibición a los norteamericanos.

Operadores turísticos en Estados Unidos anunciaron públicamente planes si se produce una "apertura", entre otros el establecimiento de una línea de transbordadores que una el sur del estado norteamericano de Florida con La Habana.

LA HABANA, 7 MAYO 2011 (AFP) - Cuba dedicará su 32a Feria Internacional de Turismo de 2012 a Argentina y a los cayos de la provincia cubana de Villa Clara (centro), informó este sábado el ministro de Turismo Manuel Marrero en el cierre de la 31 edición de este evento.

La feria "estará dedicada en 2012 a los Cayos de Villa Clara, al turismo de familia y a Argentina como país invitado", dijo Marrero en la fortaleza colonial de San Carlos de la Cabaña, en la Bahía de La Habana, donde concluyó la feria de este año, según un informe de la agencia cubana Prensa Latina.

En la apertura del evento el martes, Marrero destacó "las amplias perspectivas de desarrollo" del mercado de Argentina, que ocupa el octavo lugar entre los países emisores de turistas hacia la isla.

"Hace tan sólo seis años aportaba 24.982 turistas, en 2010 recibimos 58.612 y para este, el 2011, se prevén que nos visiten unos 70.000 argentinos", dijo el ministro.

Destacó que en menos de 10 años, "Cuba se ha convertido en el tercer destino turístico del Caribe, pese a no contar con el 50% del mercado emisor a la región que es Estados Unidos", debido al "injusto bloqueo (embargo)" que Washington aplica contra la isla desde 1962.

"El bloqueo hace que Cuba sea el único país del mundo donde los ciudadanos norteamericanos no pueden viajar libremente", apuntó.

El desarrollo y diversificación del turismo forma parte de las reformas económicas que impulsa el presidente Raúl Castro para hacer eficiente el modelo cubano, ya agotado y que mantiene a la isla en una severa crisis.

Cuba, que espera recibir este año 2,7 millones de turistas, un incremento con respecto a los 2,5 millones que recibió en 2010, tiene en el turismo su segunda actividad económica con unos 2.000 millones de dólares, después de la venta de servicios profesionales, especialmente médicos.

LA HABANA, 7 MAY (XINHUA) -- Los gobiernos de Cuba y México buscan aunar fuerzas en el desarrollo del turismo, un renglón en el que cada parte pretende aportar beneficios a la otra, según autoridades del sector de ambas naciones, en el marco de la XXXI Feria Internacional del Turismo (FITCuba), inaugurada en La Habana desde el pasado 2 de mayo y que culminará hoy sus actividades.

En esta ocasión, FITCuba 2011 tuvo a México como invitado de honor, razón por la que la secretaria de Turismo de esa nación, Gloria Guevara, informó que estudia la posibilidad de inversiones turísticas de empresarios mexicanos en la construcción de campos de golf y la gestión de buques cruceros en la isla caribeña.

Guevara, quien sostuvo varias reuniones con el titular de Turismo de la isla, Manuel Marrero, adelantó que México "trabaja además con Cuba en un proyecto de multidestino, que incluiría viajes de turistas europeos y asiáticos a lugares de interés en ambos países".

Ambos ministros exploran las posibilidades del denominado "multidestino", de manera que visitantes de China, Rusia y otras naciones de Europa que visiten Cuba puedan trasladarse hacia alguna de las zonas arqueológicas de México.

Según la ministra mexicana, una de las prioridades de esta cooperación es el desarrollo en Cuba de campos de golf, una práctica asociada al turismo de gran lujo y en la que buscarán invertir varias empresas hoteleras mexicanas con experiencia en ese rubro.

Cuba espera construir 19 campos de golf, asociados a enclaves inmobiliarios y recreativos, una empresa en la que hasta ahora sólo participan empresarios británicos y españoles.

Según Guevara, varias empresas del estado de Quintana Roo (estado del sureste mexicano), con hoteles conectados a terrenos de golf, están interesadas en el mercado cubano, y destacó que su país "tiene una gran experiencia en ese segmento", toda vez que cuenta con 50 campos de clase mundial.

La funcionaria dijo haber hablado también con Marrero sobre el interés de la naviera mexicana "Ocean Star" para ampliar sus recorridos de cruceros a la isla, lo que coincide con otra de las líneas de trabajo del gobierno cubano. Las posibilidades que ofrece Cuba, dijo, "son muy interesantes para cualquier inversionista", y precisó que no todas las inversiones serían en La Habana, sino también en los polos de Varadero, Jardines del Rey y Cayo Santa María, entre otros puntos.

Por su parte, Marrero ha ratificado el interés de su gobierno por el mercado turístico mexicano, pues la isla no renuncia al objetivo de recibir a más de 100.000 turistas de ese país, algo que calificó como "una asignatura pendiente".

El turismo mexicano hacia Cuba, que llegó a superar las 92.000 personas en 2007, cayó de manera abrupta en los años siguientes por la crisis financiera internacional, la devaluación del peso mexicano, la sobrevaluación de la moneda cubana y el nivel de las tarifas turísticas de la isla, que encarecieron este destino.

A esos factores se añadió la decisión cubana de suspender en 2009 el tráfico aéreo con México durante un mes, tras el estallido de la epidemia de gripe AH1N1 y, el año pasado, la crisis de la aerolínea Mexicana de Aviación.

En 2008, los turistas mexicanos que visitaron Cuba rondaron las 84.000 personas, cifra que se redujo a 61.000 en 2009, aunque el año anterior repuntaron hasta alcanzar los 66.000, según datos de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) de la isla.

México está entre los 10 primeros socios comerciales de Cuba, con un intercambio de 325 millones de dólares en el año anterior, cifra que superó en un 23 por ciento al comercio en 2009.

Según fuentes diplomáticas mexicanas, la inversión de empresas de esa nación en la isla es de unos 730 millones de dólares.

Cuba recibió el año pasado más de 2,5 millones de turistas, lo que significó un crecimiento del 4,0 por ciento. Para el presente año, el gobierno de esta nación se propone recibir a unos 2,7 millones de turistas, una meta que parece cercana luego de recibir en los primeros cuatro meses a un millón 178.000 vacacionistas.

LA HABANA, 6 MAY (EFE).- El diario oficial Granma afirmó hoy que es urgente elevar la cultura de reciclar desechos plásticos para ahorrar más en Cuba, donde en 2010 solo se recogió el 75 por ciento de lo previsto a pesar de las leyes que impiden destruir esos residuos.

Según Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba (único), los niveles de recuperación de desechos plásticos "distan sobremanera de los índices planificados" y la situación es "preocupante".

"Elevar la cultura del reciclaje tanto en la población como en el sector estatal es una urgencia. En almacenes, basureros y hogares, yacen los residuos cuyo recaudo le evitaría al país la erogación de considerables sumas", indicó el diario.

El año pasado en Cuba se recogió solo el 75 por ciento de las 2.979 toneladas de desechos plásticos previstas, y en lo que va de 2011 las cifras mantienen un decrecimiento.

Según datos de la Unión de Empresas de Recuperación de Materias Primas, Cuba gasta más de 1.218 dólares al importar cada tonelada reciclada de polietileno de alta densidad, mientras que la venta en el mercado internacional de envases de pomos y similares le aporta a la isla entre 300 y 400 dólares.

El rotativo destacó que desde 1975 existe una ley que obliga a las empresas y organismos del sector estatal a recuperar los desperdicios reutilizables, pero muchas entidades "violan" la legislación en todo el país.

En ese sentido, señaló que la recaudación se dificulta porque no existe un mecanismo legal "que permita sancionar" a quienes infrinjan esa ley.

En La Habana las autoridades iniciaron en 2010 un levantamiento del "potencial recuperable" en el sector estatal y se han comenzado a firmar contratos para la venta de los desechos.

LA HABANA, 6 MAY (EFE).- Los astilleros cubano-holandeses Damex terminaron en la ciudad oriental de Santiago de Cuba el primero de cuatro buques cargueros que tienen previsto construir para la Armada de Venezuela como parte de los proyectos de cooperación de la ALBA, informaron hoy medios oficiales.

La embarcación "multipropósito" es una nave de desembarco con doble hélice y capacidad para transportar 740 toneladas de peso máximo, con espacio para 16 tripulantes y 42 contenedores.

Con 57 metros de largo y 12 de ancho, el barco también tiene condiciones para transportar agua, combustible y otros avituallamientos.

El gerente general de los astilleros DAMEX-Santiago, Isidro Campo Castros, anunció que como parte del Convenio Mixto de Cooperación Cuba-Venezuela se trabaja también en la construcción de dos patrulleros y dos remolcadores para el país suramericano.

En 2010 ya se entregaron dos remolcadores que fueron contratados por el Instituto Nacional de Espacios Acuáticos de Venezuela.

Por su parte, el jefe de la Misión Naval de Venezuela en Cuba, William Orlando Rodríguez, dijo que se espera ampliar estos proyectos por su importancia para el intercambio comercial vía marítima entre países que integran la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) y naciones "amigas" del Caribe.

Como parte del convenio, en el que han trabajado 180 cubanos, se prevé que próximamente se incorporen técnicos y obreros venezolanos para recibir preparación en cuanto a construcción naval en los Astilleros Damex.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, MAYO 5 (REUTERS) - Cuba mostró en la India un medicamento a base de veneno de alacrán azul para tratar el cáncer por sus propiedades antitumorales y lo prevé comercializar en países de Europa y América Latina, dijo el jueves un medio local.

Vidatox, nombre comercial del fármaco, fue desarrollado durante 15 años por el estatal Laboratorio Biológico y Farmacéutico (Labiofam) y suministrado de forma experimental a pacientes en la isla.

"La empresa cubana Labiofam presentó hoy (jueves) en la India un producto homeopático elaborado a partir del veneno de un escorpión endémico de la isla caribeña, de probada eficacia antitumoral, analgésica y antiinflamatoria", dijo la agencia estatal Prensa Latina.

No quedó inmediatamente claro si el medicamento será distribuido en la India.

Prensa Latina, que citó al investigador Alexis Díaz de Labiofam, dijo que Vidatox "pronto será comercializado en Italia, España, Albania y en algunos países de América Latina".

Prensa Latina dijo que Díaz explicó a empresarios, médicos y homeópatas de la India las bondades del medicamento.

"Las evidencias han demostrado que mejora la calidad de vida de los pacientes, les ayuda a recuperar el peso corporal y el apetito, y contribuye a disminuir el consumo de analgésicos tradicionales", dijo el experto.

Díaz comentó que el fármaco incrementa la efectividad de las terapias oncológicas tradicionales, según informó Prensa Latina.

Expertos locales sostienen que las toxinas del alacrán azul, o *Rhopalurus junceus*, contienen proteínas de bajo peso molecular con propiedades antitumorales.

En los últimos años miles de personas con cáncer han viajado a Cuba desde todos los rincones del planeta para recibir dosis gratuitas del medicamento.

El cáncer es la primera causa de muerte en 12 de 15 provincias que tiene Cuba, según datos oficiales.

La biotecnología es un importante generador de divisas en Cuba, que comercializa unos 38 medicamentos en 40 países.

Laboratorios cubanos producen, por ejemplo, la única vacuna contra la meningitis B y una revolucionaria vacuna sintética contra la haemophilus influenzae tipo B, causante de meningitis y otras infecciones infantiles.

LA HABANA, 8 (ANSA) - Un producto contra el cáncer, hecho en Cuba a partir del veneno de escorpión, será exportado en breve a Italia, España, Albania y a algunos países de América Latina, anunció la empresa Labiofam, que lo produce.

El Vidatox, nombre comercial del producto, fue desarrollado durante 15 años por el Laboratorio Biológico y Farmacéutico (Labiofam), institución estatal, y suministrado con éxito a pacientes cubanos desde mediados de 2010.

Sus productores lo describen como un medicamento homeopático que se extrae del veneno de un escorpión de Cuba, el alacrán azul (*Rhopalurus junceus*), y que tiene propiedades analgésicas, antiinflamatorias y antitumorales.

El producto incrementa además la efectividad de las terapias oncológicas tradicionales, dijo el especialista Alexis Díaz, de Labiofam, citado por la prensa local.

Esta semana la empresa Labiofam anunció que Vidatox comenzó a venderse en India.

ZACATECAS, MÉXICO, MAY 8 (PL) El cónsul cubano en Zacatecas, Luis Quitantes, recibió en nombre de su país un reconocimiento por parte del Congreso Legislativo de ese estado mexicano, donde la Operación Milagro propició desde el 2007 cuatro mil 800 operaciones oftalmológicas.

Al entregar el diploma correspondiente, el diputado Blas Ávalos destacó que en el hospital República de Cuba, en la vecina ciudad de Saltillo, estado de Coahuila y donde fueron curados los zacatecanos, se han realizado 56 mil consultas oftalmológicas desde la apertura de ese centro asistencial en 2007.

En lo que va del 2011 ya fueron atendidos allí dos mil 300 pacientes de enfermedades oftalmológicas, añadió el legislador.

Expresó que ese reconocimiento de los zacatecanos es en primer lugar para el líder de la Revolución cubana, Fidel Castro.

Fidel Castro sigue escribiendo y preocupándose por contribuir y alertar a la humanidad sobre los caminos de la salvación de la Tierra, donde se merece vivir en un mundo mejor, subrayó Ávalos.

La Operación Milagro fue concebida por Fidel Castro para que médicos de su país compartieran por el mundo la medicina social de la isla.

Quitantes, radicado en Monterrey, estado de Nuevo León, instó a legisladores y autoridades de Zacatecas a mejorar los lazos de amistad con Cuba, para lograr beneficios comunes en materia de cultura, ciencia y tecnología.

También exhortó a autoridades locales a abrir aquí un hospital oftalmológico, como parte de la Operación Milagro, a fin de atender pacientes en esta demarcación y de otras de la región centro-norte de México.

El cónsul cubano fue recibido por el gobernador del estado, Miguel Alonso, con quien abordó asuntos de interés común, según un comunicado oficial de la administración local.

LA HABANA, 7 MAY (EFE).- Artistas y transformistas cubanos protagonizaron este sábado una gala contra la homofobia en el teatro Karl Marx de La Habana, el más importante de la isla, ante un efusivo público de 5.000 personas que asistió a apoyar la causa de la diversidad sexual.

El espectáculo reunió a populares cantantes en Cuba, como Hayla y Maria Antonieta, a reconocidos artistas del transformismo, como Imperio, Margot y Chantal, junto a músicos, bailarines y modelos.

El público, en su mayoría miembros de la comunidad gay, disfrutó de tres horas de música con clásicos de la canción cubana, famosas piezas de musicales como "Cabaret" y "Cats", y éxitos internacionales de artistas como Whitney Houston, Beyonce y Rihanna.

La gala, que tendrá una segunda función este domingo, fue organizada por el Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex) y es una de las actividades de la jornada cubana por el Día Mundial contra la Homofobia, que comenzó el pasado martes en la isla.

La directora del Cenesex, Mariela Castro, hija del presidente cubano, Raúl Castro, asistió al evento y recibió el homenaje de los artistas y del público, en un apartado de la gala que también honró la memoria de su madre, la revolucionaria Vilma Espín (1930-2007), quien fundó la Federación de Mujeres Cubanas.

Además, asistieron el presidente de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba, Miguel Barnet, y el Jefe del Departamento Ideológico del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Rolando Alfonso Borges.

"Esta revolución hace mucho más invencible si todos y todas estamos unidos", afirmó sobre el escenario Margot, uno de los transformistas que condujo el espectáculo, en el que se dejaron ver varias banderas del arco iris desde el público.

La IV Jornada cubana contra la Homofobia se extenderá hasta el día 17 de mayo con actos en al menos 10 de las 15 provincias del país, y tendrá su actividad central en la ciudad oriental de Santiago de Cuba.

Con el apoyo de otras instituciones, el Cenesex ha organizado un programa que también incluye conferencias, exposiciones, presentaciones de libros y pasacalles, entre otros actos.

En los últimos años ese centro ha liderado una insistente campaña para sensibilizar en los planos político y de la opinión pública sobre el respeto a la diversidad sexual y, desde 2007, promovió la celebración en la isla por el Día Mundial contra la Homofobia.

Entre los logros del trabajo de la institución está la legalización de las operaciones de cambio de sexo y la presentación al Parlamento de un proyecto de ley que modificaría el Código de Familia, con aspectos como la unión legal entre parejas homosexuales.

LA HABANA, 8 MAYO 2011 (AFP) - La sexóloga Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro, llamó a "desarticular todas las formas de discriminación" y "desterrar la homofobia", en la apertura en La Habana de un taller sobre diversidad sexual, informó este domingo un medio local.

"Desarticulemos todas las formas de discriminación, desterremos la homofobia y defendamos el socialismo como paradigma emancipador del ser humano", dijo Mariela Castro, de 49 años y quien dirige el Centro Nacional de Educación Sexual (Cenesex), citada por el portal digital Cubadebate (www.cubadebate.cu).

En el taller, realizado el sábado durante una jornada contra la homofobia, la sexóloga abogó por "el respeto a la libre orientación sexual (...) como ejercicio de justicia social y equidad".

"Si la sociedad no establece políticas comprometidas con la atención a estas realidades, estas personas (lesbianas, gay, bisexuales y transgéneros) serán víctimas permanentes de diferentes formas de violencia", añadió.

La sexóloga condenó que 76 países penalicen la homosexualidad, entre ellos cinco con la pena de muerte, lo que consideró "una de las razones que compromete" a su país "con el movimiento internacional por la despenalización de la población LGBT y la despatologización de la transexualidad".

Desde el Cenesex y con el apoyo de su padre, Mariela lleva a cabo una cruzada nacional contra la homofobia, que impulsa la unión gay y el cese de la discriminación homosexual en las filas del gobernante Partido Comunista.

En la apertura el martes de la jornada, que abarcará todo este mes, Mariela abogó porque los "cambios" que lidera su padre en Cuba logren avances en los derechos de los homosexuales.

WASHINGTON, 7 MAY (EFE).- Los cubanos Chucho y Bebo Valdés fueron investidos hoy doctores "honoris causa" por el Berklee College of Music de Boston por "su influencia en la música", y pasan a compartir galardón con leyendas como Duke Ellington y Dizzy Gillespie.

En la ceremonia, el presidente del prestigioso Berklee College, Roger H. Brown, destacó la "contribución permanente a la cultura estadounidense e internacional" de ambos músicos.

Chucho Valdés recibió el premio en nombre de su padre Bebo, que no pudo desplazarse a EE.UU., y declaró "su profunda felicidad y gratitud por recibir el doctorado".

"Esto es histórico. Solo pasa una vez. Imagínate, estar al lado de Duke Ellington, de Aretha Franklin, de Dizzy Gillespie", declaró a EFE Chucho Valdés por teléfono tras la investidura.

"Es el honor más grande que se pueda recibir, es la mejor escuela de jazz del mundo. Tanto yo como mi papá, con quien hablé, estamos supercontentos. Vamos a hacer fiesta", dijo.

También recibieron la distinción la cantante de soul Mavis Staples, el músico de jazz Kenny Garrett y el cantante de R B Michael McDonald, de los Doobie Brothers.

Anoche los homenajeados participaron en un concierto conjunto con los estudiantes de la escuela donde Chucho Valdés interpretó "Calzada de Carro" y "Dile Catalina".

"Fue impresionante. Llegamos con dos horas de retraso y no pudimos ensayar. Pero el concierto salió impactante, nos preguntaban que cuánto tiempo llevábamos tocando juntos", explicó el músico cubano.

Valdés, quien estuvo acompañado en la ceremonia por el director de cine español Fernando Trueba, se encuentra en la actualidad inmerso en una gira europea con la también cubana Omara Portuondo.

De este modo, Chucho y Bebo Valdés pasan a formar parte del ilustre elenco de grandes nombres distinguidos con anterioridad en el que ya figuran Rubén Blades, David Bowie, Quincy Jones, Paul Simon, Aretha Franklin, Duke Ellington, Steve Vai, Smokey Robinson y Paco de Lucía.

LA HABANA, 6 MAY. (NOTIMEX).- El cantautor cubano Silvio Rodríguez recomendó a los periodistas cubanos seguir "la visión de (el presidente) Raúl Castro" y arremetió contra la "burocracia inmovilista" en Cuba, según una nota publicada por la prensa estatal.

El autor de "Ojalá" hizo el comentario al recibir el jueves la distinción "Félix Elmuza" que otorga la oficialista Unión de Periodistas de Cuba (UPEC).

El presidente de la UPEC, Tubal Páez, indicó que Rodríguez es uno de los galardonados este año en reconocimiento a "la contribución" que está haciendo al periodismo con su blog "Segunda Cita".

Otros que recibirán esa condecoración la semana próxima son el abogado cubano José Pertierra y la mexicana Carmen Lira, directora del periódico "La Jornada".

"La visión que el periodismo cubano debe seguir es la de Raúl Castro y la Revolución", comentó el autor de "Unicornio", según la nota aparecida en la "web" oficial "Cubadebate".

"Los cambios deben revertir la manera obsoleta de funcionar algunas cosas con las que chocamos a diario y pienso que esa nueva manera de funcionar logrará esos cambios", dijo al comentar el programa de reformas aprobado por el VI Congreso del gobernante Partido Comunista.

En la citada partidista, efectuada del 16 al 19 de abril pasado, su Primer Secretario, general de Ejército Raúl Castro, llamó a la prensa del país, toda bajo control del Estado, a ser más creativa y utilizar a plenitud los medios de que dispone.

"Es muy difícil (la labor que enfrentan los periodistas), la burocracia es muy inteligente, se atrinchera y busca hacerse imprescindible, o aparentar serlo", dijo el también autor de "El papalote".

"Todo lo que se haga para desbaratar esa burocracia inmovilista, rígida, creo que va a redundar en beneficio para nuestro porvenir", señaló el músico de 64 años, en velada alusión al sector conservador del oficialismo que obstaculiza los cambios.

Castro ha indicado que su programa de ajustes, que recortará más de un millón de empleos estatales y amplía el sector privado, está diseñado para preservar y hacer "irreversible" el socialismo.

En su blog "Segunda Cita", Rodríguez defiende temas que Cuba considera distorsionados por la prensa internacional, como la causa de los cinco agentes cubanos presos en Estados Unidos, convictos de espionaje.

"Creo que ha tenido cierto éxito pues, aparte de los que escuchan mis canciones, he logrado tener la colaboración de escritores amigos (...) y, además, me robo cosas de otras gentes, pongo algo de Frei Betto (fraile brasileño) y Eduardo Galeano (escritor uruguayo)", afirmó.

MÉXICO, 5 MAY. (NOTIMEX).- El cantautor cubano Pablo Milanés se reencontrará con el público mexicano para interpretar sus temas más conocidos, el próximo 17 de mayo en el Teatro de la Ciudad 'Esperanza Iris'.

"Yolanda", "El breve espacio", "Canción por la unidad latinoamericana", "Para vivir", "Amo esta isla", "Yo me quedo" y "La vida no vale nada" son canciones infaltables para el representante de la Nueva Trova Cubana, quien además presentará su más reciente disco "Regalo".

"Mi modo de cantar está basado en la experiencia, en la posibilidad de abordar géneros diversos. Todo esto me ha moldeado lo suficiente, como para enfrentar las distintas exigencias de mi trabajo, ahí se unen el deseo y el oficio.

"Mis recursos vocales me han facilitado ahondar en tantos géneros, que han impedido encasillarme, incluso, en mi propia obra", dijo el cantautor mediante un comunicado.

Para su presentación estará acompañado por Carlos Miguel Hernández Núñez (piano), Edgar Martínez Ochoa de Zabalegui (percusiones), Germán Fermín Velazco Urdeliz (saxo), Sergio Félix Raveiro Gato (bajo) y Osmani Sánchez Bárzaga (batería), bajo la dirección musical de Lázaro Gómez.

El intérprete viene de realizar una gira por su natal Cuba, luego de 28 años de no hacerlo. Durante su paso por Las Tunas, en la Plaza de la Revolución Mayor General Vicente García, le fue otorgada la Réplica de la Pluma del Cucalambé, uno de los más prestigiados reconocimientos que entrega el país.

Originario de Bayamo, Cuba, Milanés, junto con Silvio Rodríguez y Noel Nicola, entre otros, es uno de los grandes pilares del movimiento de la Nueva Trova, que después dio existencia a lo que hoy se conoce como Nueva Trova Cubana.

En sus comienzos estuvo influenciado por la música tradicional cubana y por el feeling, un estilo musical que inició en la isla durante los 40 y suponía una nueva manera de afrontar la canción.

Luego se incorporó al cuarteto Los Bucaneros y probó suerte como solista ocasional. En 1965 publicó "Mis 22 años", considerada como el nexo de unión entre el feeling y la Nueva Trova Cubana.

Al calor del servicio militar en su país comenzó a componer canciones con contenido social, y en 1968 dio su primer concierto junto con Silvio Rodríguez, en La Casa de las Américas.

Durante su exitosa carrera ha colaborado con artistas diversos como Ana Belén, Maná, Luis Represas, Silvio Rodríguez, Joaquín Sabina, Caco Senante, Ismael Serrano, Joan Manuel Serrat, Los Van Van, Carlos Varela, Lilia Vera, Víctor Manuel, Javier Ruibal y recientemente el sonero puertorriqueño Andy Montañez.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, MAYO 6 (REUTERS) - El actor alemán Daniel Brhl, que termina de rodar el viernes un corto del filme "Siete días en La Habana" de Benicio del Toro, dijo que está impactado con Cuba y la catalogó de "muy cinematográfica".

Brhl, de 32 años y protagonista de filmes como "Good bye Lenin", "The edukators", "Inglorious Basterds" y "Salvador", dijo a REUTERS esta semana que tenía "curiosidad" por conocer la isla.

"La situación del país, la situación social, política pero también la riqueza, la cultura de este país es muy cinematográfica, a mi me parece en todos los aspectos como muy, muy interesante para llevarlo a la gran pantalla", dijo el actor en español a REUTERS.

La cinta "Siete días en La Habana", que pretende hacer un retrato contemporáneo de la capital cubana, es una coproducción franco-española producida por Alvaro Longoria y en la que debuta del Toro como director.

"Es un impacto muy fuerte para mi porque son muchas experiencias nuevas (...) un país completamente diferente a lo que he visto jamás en mi vida", agregó.

Brhl protagoniza el corto "La tentación de Cecilia", que dirige el español Julio Medem, donde encarna a un empresario extranjero que llega a Cuba para contratar artistas y se debate por el amor de Cecilia, una cubana comprometida con un pelotero que deberá decidir con quién se queda.

El filme incluye otros seis relatos dirigidos por reconocidos cineastas como el francés Laurent Cantet, el argentino Pablo Trapero, el palestino Elia Suleiman, el franco-argentino Gaspar Noé y el cubano Juan Carlos Tabío.

El director y actor serbio Emir Kusturica participa en uno de los cortos del filme, para el que aún no se ha anunciado una fecha de estreno.

Pero Medem le auguró éxito. "Hay mucho interés por saber qué pasa aquí (en Cuba), a veces cuentan muchas cosas y no son ciertas, también hay muchos muros (...) creo que por un lado esta película puede ayudar", dijo.

Brhl no ocultó su entusiasmo en su primera visita a la isla. "Yo estoy aquí, como se dice en España, de puta madre", dijo sonriente.

LA HABANA, 8 MAY (XINHUA) -- El Gran Maestro ucraniano Vassily Ivanchuk será el principal animador del venidero torneo de ajedrez Memorial Capablanca, que se disputará en La Habana del 10 al 22 de mayo, informó hoy la prensa local.

Ivanchuk confirmó estar de nuevo entre los seis convocados para el grupo Elite de la próxima edición, con lo que ratificó "su demostrada atracción por La Habana, donde a menudo ha sido visto disfrutando del aire del malecón y todavía no ha encontrado rival que le destrone", según destacó el semanario digital deportivo "Jit".

El regreso del Ivanchuk, único tetracampeón y actual titular del torneo, "consolidaría el brillo de un torneo cuyo grupo Elite alcanzó categoría 18el pasado año, y debe rozar ahora similar nivel", subrayó el semanario especializado.

El ucraniano, también monarca de las versiones de 2005, 2006 y 2007 del certamen habanero, ocupa el quinto escaño mundial con 2.776 puntos Elo, y la venidera será su quinta visita a la isla, donde la afición lo sigue como a un ídolo.

Los únicos cubanos insertados en el grupo Elite serán los Grandes Maestros Leinier Domínguez (2.726) y Lázaro Bruzón (2.693), quienes en el reciente torneo de zona en República Dominicana hicieron el uno-dos y lograron plazas a la Copa Mundial que se disputará en agosto en una localidad rusa.

El comisionado nacional Osvaldo Díaz dijo que en ese grupo también estará el checo David Navara (2.702) quien ocupa el lugar 22 en el mundo y hará su primer viaje a la isla.

Los otros extranjeros que jugarán serán el ruso Dmitry Andreikin (2.687) y el vietnamita Quan Liem Le (2.687).

Andreikin es campeón mundial juvenil, ocupa el puesto 49 del escalafón del planeta y el 13 de su país, mientras Liem Le es número uno de la nación asiática y 44 del orbe.

Como en la edición de 2010, cuando Ivanchuk completó siete unidades de 10 posibles por delante del ruso Ian Nepomniachtchi (6) y de Domínguez (5,5), el grupo Elite tendrá acciones a doble vuelta.

En cuanto a los formatos para los restantes grupos se conoció que también habrá un Premier con sistema cerrado para 10 jugadores, incluidas las otras principales figuras locales, y un Abierto regido por el Suizo.

El Torneo Memorial Capablanca nació en 1962, por iniciativa del comandante Ernesto Che Guevara, con triunfo del argentino Miguel Najdorf, por delante de los rusos Boris Spassky, Vassily Smyslov, Lev Polugaevsky, entre otros.

Tras un comienzo de primer nivel, el torneo dejó de atraer a primeras figuras en la década de los 60 del pasado siglo, pero desde hace unos años han vuelto a participar algunos de los mejores del mundo, como Ivanchuk.

Desde el XI Memorial Capablanca, celebrado en la oriental provincia de Camagüey, en 1974, comenzó a jugarse en dos grupos, pero en 1980 se llegó a cuatro.

Así se disputó hasta 2006, cuando se estableció la actual división de un grupo Elite, con seis jugadores a doble vuelta, de Categoría XVII, lo que lo convirtió en el torneo más fuerte celebrado en Cuba, y un torneo suizo a 10 rondas.

Como comentó el periodista Jesús Bayolo, "si bien hay ajedrecistas de la talla de Fischer, Tal y Spassky, por citar sólo un trío de ases que no pudieron ganar un Capablanca, hay otros visitantes que le han tomado el gusto al triunfo en el torneo".

El primero en repetir como triunfador fue el ex campeón del mundo, el ruso Vassily Smyslov, luego lo hicieron el sueco Ulf Andersson, el ítalo-argentino Carlos García Palermo, el ucraniano Alexander Schneider, el británico Anthony Miles y, por último, Ivanchuk.

El ucraniano no ha podido romper el récord de "rating performance" de los torneos Capablanca, que él mismo ostenta desde 2005, cuando tuvo una actuación de 2.829 puntos Elo.

LA HABANA, 8 MAY (XINHUA) -- Una preselección de 19 jugadores se entrena hoy en La Habana para representar a Cuba en la 22 Liga Mundial de Voleibol, que comienza el próximo día 27 y se extenderá hasta el 10 de julio en varias ciudades.

De ese grupo, encabezado por el nuevo capitán, el atacador Wilfredo León, se escogerá a quienes finalmente viajarán a Bulgaria, el próximo 16 de mayo, a una base de entrenamiento antes de debutar en el torneo anual en el que intervendrán 16 países.

Las autoridades deportivas de la isla no han explicado las razones por las que León, de 17 años, sustituyó como capitán a Roberlandy Simón, uno de los puntales en el subtítulo de Cuba en el Mundial de Italia-2010, y considerado como el mejor central del mundo.

León, de 2,01 metros y 85 kilogramos, titular en la sexteta local desde los 14 años, también fue clave en la medalla de plata de Cuba en esa lid.

En el grupo, que incluye a siete debutantes, aparecen los también mundialistas Rolando Cepeda, Henry Bell, Yoandri Díaz, Raydel Hierrezuelo, Osmany Camejo, Fernando Hernández y Keibel Gutiérrez.

El único ausente es Yoandry Leal, el mejor en el servicio en la final de la pasada Liga.

Completan la nómina Lázaro Fundora, Dennys de Jesús Hernández, Leandro Macías, Lian Sem Estrada, Yasser Perdomo, Dariel Albó, Yordán Bisset, Liván Osoria, Yosniel Guillén y Gustavo Leyva.

La dirección del equipo nuevamente es ocupada por el veterano técnico Orlando Samuels, auxiliado de los ex jugadores Idalberto Valdés y Nicolás Vives.

Cuba jugará este año en el grupo D junto a Corea del Sur, a la que enfrentará en el primer fin de semana de la etapa preliminar intercontinental, con sede en la ciudad de Suwon, el 28 y 29 de mayo, según el sitio web del certamen.

Para los tres siguientes tramos, los discípulos de Orlando Samuels tienen previstos los topes contra Italia, en Ancona y Barletta, el 2 y 5 de junio, respectivamente, mientras que después lo harán frente a Francia, en Tours y Toulouse, el 9 y 11, en ese orden.

La segunda y última vuelta de la fase eliminatoria la continuarán también como visitantes, con las series ante Corea del Sur, el 18 y 19 de junio, en Gwangio, Francia, el 24 (París) y 26 (Montbelided), e Italia, el 29 de junio (Parma) y el 1 de julio (Modena).

Tampoco se han informado las razones por las que la selección de la isla jugará todos sus partidos como visitante.

En el grupo A están Brasil, Polonia, Estados Unidos y Puerto Rico, mientras que en el B aparecen Rusia, Bulgaria, Alemania y Japón, y en el C, Serbia, Argentina, Finlandia y Portugal.

En esta versión clasificarán los dos mejores de cada zona, por lo que animarán ocho equipos la Gran final que se disputará del 6 al 10 de julio en Polonia, país que, al no clasificar por actuación propia, tiene plaza asegurada por su condición de anfitrión y deja fuera al peor segundo lugar.

Cuba perdió la medalla de bronce en la edición de 2009 frente a Rusia, que ganó por tres sets a cero, con parciales de 25-13, 26-24, 25-16, aunque a partir de ese momento el equipo caribeño, muy renovado con figuras jóvenes, tuvo un acelerado proceso de crecimiento que lo colocó en la élite mundial.

En julio del año pasado, en la edición liguera del 2010, los cubanos dieron otro paso de avance al ganar la medalla de plata a pesar de perder en la final, disputada en Córdoba, Argentina, por 3-1 ante Brasil.

Cubanos y brasileños volvieron a verse las caras en octubre pasado, en Roma, donde ambas selecciones discutieron el título del Campeonato Mundial con nuevo triunfo para la "canarinha", también por 3-1.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
